
На прошлой неделе глава государства Владимир Путин побывал с рабочим визитом на Урале. 
Свою поездку в регионы УрФО он начал со Свердловской области. В пятницу президент приехал в 
Челябинск, где особое внимание уделил промышленным предприятиям, которые внедряют импор-
тоопережающие технологии, делают упор на научные разработки. Это событие эксперты уже на-
звали знаком уважения российского лидера к Южному Уралу, как опорному краю державы, и 
демонстрацией доверия к работе региональной команды под руководством Алексея Текслера.

АлекСАНдр ПАТриТееВ. ФОТО kremlin.ru
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Свой визит в Челябинск Влади-
мир Путин вместе с заместителем 
председателя правительства РФ Де-
нисом Мантуровым, полномочным 
представителем президента в УрФО 
Владимиром Якушевым и губернато-
ром Алексеем Текслером начал с цеха 
«Завод роботов». Разработка про-
мышленных роботов на площадке 
Челябинского кузнечно-прессового 
завода началась в 2020 году. Осво-
ение этого направления снизит за-
висимость отечественной промыш-
ленности от импорта и негативный 
эффект от антироссийских санкций. 
В 2022 году здесь началась реализа-
ция проекта по организации выпу-
ска деталей автоматических компо-
нентов в сфере автомобилестроения 

и специального машиностроения. 
Для серийного производства по-
строен принципиально новый цех, 
с работой которого и ознакомился 
президент России. Запуск серийно-
го производства на базе нового цеха 
намечен на февраль этого года.

Следующей точкой визита Вла-
димира Путина в южноуральскую 
столицу стал цех механообработки 
промышленной группы «КОНАР» 
и предприятие «Транснефть Не-
фтяные Насосы». В цехе механоо-
бработки главе государства проде-
монстрировали изделия для разных 
отраслей российской промышлен-
ности. Одно из самых впечатляю-
щих — стальная шиберная задвижка 
высотой более восьми метров и 

массой почти 
30 тонн, ис-
пользуемая 
для россий-
ских тру-

бопроводов. Полностью, начиная 
от литейной заготовки, задвижка 
производится на предприятиях ин-
дустриального парка.

Ознакомился президент и с на-
правлением судостроения. Пред-
приятия индустриального парка вы-
пускают винторулевые колонки для 
различных типов судов — морских 
буксиров, судов-спасателей, танке-
ров и сухогрузов. Самое масштабное 
из представленных изделий — греб-
ной винт в сборе. Весит он 45 тонн.

Во время посещения челябин-
ских предприятий Владимир Путин 
пообщался с работниками и сту-
дентами, обсудил с ними вопросы 
кадрового потенциала страны. За-
вершился визит президента в наш 
регион двусторонней встречей с гу-
бернатором Алексеем Текслером. 

О чем шла речь на встрече прези-
дента и главы региона, читайте на 
2-й странице номера.

ПозДРАВЛЕНиЕ

ТАкже В НОМере:
областные депутаты — о визите
Владимира Путина в регион...          с. 2—3

Уважаемые воины Российской 
армии и Военно-морского флота, 

ветераны Великой отечественной 
войны и Вооруженных сил,
с Днем защитника отечества!

В этот день мы с особой призна-
тельностью чествуем участников 
Великой Отечественной войны и 
воинов-интернационалистов, всех, 
для кого защита родной земли ста-
ла призванием и делом жизни. 

Эстафету героических свершений 
достойно продолжает молодое по-
коление воинов, которых отличает 
беззаветная любовь к Родине. Мы от-
даем дань уважения южноуральским 
бойцам и всем российским воинам, 
которые сейчас отстаивают свобо-
ду и независимость нашей страны. 

Сегодня вся страна объединилась в 
одном порыве – помочь, поддержать 
наших бойцов на передовой. Мы сде-
лаем все необходимое, чтобы наши 
защитники Отчества могли успеш-
но выполнить поставленные задачи.  

Желаем здоровья и долголетия – 
ветеранам, успешной службы – сол-
датам и офицерам. Берегите себя, 
возвращайтесь домой c Победой! 
Депутаты законодательного Собрания  

Челябинской области
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СОбыТие

рОМАН рУдиН. ФОТО ПреСС-СлУжбы ПрАВиТельСТВА ОблАСТи

НиНА ЧеркАССкАя

НА ВыСоКоМ УРоВНЕ

иНициАТиВА

На встрече, которая состоялась в завершение рабочего визита пре-
зидента Владимира Путина в Челябинск, глава государства вместе 
с губернатором Алексеем Текслером обсудил вопросы поддержки 
многодетных семей и участников специальной военной операции.

Поддержка семей и участников СВО — приоритет              
для федерального центра и региональной команды

Глава региона отметил, что 
для Челябинской области не-
сомненным приоритетом оста-
ется поддержка семей с детьми, 
и поблагодарил президента за 
постоянное внимание к этому 
вопросу. За последние пять лет 
объем социальной поддержки 
в регионе превысил 100 млрд 
рублей из всех источников.

Подробно губернатор до-
ложил и о поддержке участ-
ников СВО и их семей.

— Кроме достойных реги-
ональных выплат есть специ-
альные меры поддержки. Это 
плата за обучение, бесплат-
ный проезд, льгота по транс-
портному налогу, бесплатная 
газификация и ряд других 
льгот. И есть момент, которым 
я горжусь: в прошлом году мы 

открыли уникальный центр 
поддержки и реабилитации 
участников СВО, где делаем 
все возможное, чтобы наши 
герои чувствовали нашу за-
боту. Там же у нас находится 
фонд «Защитники Отечества», 
— отметил Алексей Текслер.

Положительная динамика 
фиксируется и по росту дохо-
дов южноуральцев. Прошлый 
год завершен с ростом зарплат 
на 16,6%. Достигнут рекордно 
низкий уровень безработицы. 
Снижается количество граждан, 
живущих за чертой бедности.

— Это стало возможным бла-
годаря системной работе, росту 
экономики. Рост промышлен-
ного производства очень се-
рьезный. Ожидаем 10,8% по 
окончательному подсчету. А 

в обрабаты-
вающей про-
мышленно-
сти — 13%. 
Валовый ре-

гиональный продукт — плюс 
7,8%. Ожидаем рост инвести-
ций  15% по отношению к 2022 
году, — сообщил губернатор.

Глава региона также пред-
ставил президенту крупней-
шие инвестиционные проекты, 
реализуемые в Челябинской 
области. Это, в частности, 
производство архитектур-
ных стеклопакетов, открытие 
производства троллейбусов и 
электробусов, племенной ре-
продуктор первого порядка, 
межуниверситетский кампус и 
метротрам, городской курорт 
«Притяжение», многофункцио-
нальный спортивный комплекс 
«РМК-Арена», новый терминал 
аэропорта «Магнитогорск».

Во время двусторонней 
встречи Владимир Путин под-
держал и другие инициативы 
региона. Речь, к примеру, идет 
о подготовке к масштабно-
му празднованию 100-летия 
Магнитогорска, которое со-
стоится в 2029 году, о развитии 
федеральных трасс на терри-
тории Южного Урала, стро-
ительстве метротрамвая, ново-
го корпуса детской хирургии, а 
также крупных спортобъектов.

Снижение уровня вредных вы-
бросов, предусмотренное указом 
президента, в нашем регионе 
находится на особом контроле. 
Это подтвердило обсуждение на 
двусторонней встрече вопроса 
вывода Челябинского электро-
металлургического комбината за 
пределы города.

Алексей Текслер доложил 
Владимиру Путину, что в 2019 
году в регионе подписаны со-
глашения по снижению выбро-

сов, однако в настоящий момент 
в полном объеме соглашения не 
выполняются в части электрод-
ного производства, работы по 
снижению выбросов не велись.

Глава государства подчер-
кнул, что он в курсе проблемы.

— Нужно вредное производ-
ство в центре города закрыть и 
вывести его за пределы горо-
да. Вместе с правительством 
Российской Федерации про-
работать продолжение работы 
с сохранением рабочих мест, а 
для выстраивания работы на 

новом технологическом уров-
не при поддержке правитель-
ства Российской Федерации 
привлечь инвесторов, причем 
местных инвесторов, — под-
черкнул Владимир Путин.

Он поддержал предложе-
ние губернатора о том, что это 
должны быть инвесторы, знаю-
щие специфику региона. Кроме 
того, была поддержана просьба 
Алексея Текслера передать важ-
ные социальные объекты с ба-
ланса предприятия в собствен-
ность Челябинской области.

Владимир Путин одобрил решение давней экологической 
проблемы Челябинска

ТАкже В НОМере:
агропромышленный комплекс
берет курс на укрепление...          с. 5

Владимир Путин и Алексей Текслер 
обсудили ключевые для региона вопросы.

МНЕНиЯ

Областные депутаты — о визите 
Владимира Путина на Южный Урал

олег Гербер, председатель 
законодательного Собрания 
Челябинской области:

— Важный для всего реги-
она и прежде всего для Че-
лябинска день. Визит пре-
зидента — это, безусловно, 
подтверждение доверия к юж-
ноуральцам и свидетельство 

позитивной оценки работы 
губернатора Алексея Текслера.

Оправданно, что основу 
повестки визита составила 
промышленная тематика. Че-
лябинские предприятия пере-
живают пик роста и развития, 
занятость в промышленном 
секторе области достигла 
исторического максимума.

Глава государства поста-
вил задачи по сохранению 
рабочих мест и поддержал 
предложения губернатора 
по значимым для челябин-
цев объектам. Приоритетное 
внимание главы региона будет 
уделено этим вопросам.

Павел Шиляев, заместитель 
председателя законодательного 
Собрания:

— Особое внимание пре-
зидент обратил на вопросы, 
связанные с развитием про-
мышленности, в том числе 
импортозамещающего произ-
водства, с обеспечением тех-
нологического суверенитета 
страны, укреплением и раз-
витием кадрового потенциала.

Магнитогорский металлур-
гический комбинат реализует 
несколько крупных инвест-
проектов, направленных на 
замещение импортных по-
ставок машиностроительной 
и литейно-кузнечной продук-
ции. Эти проекты финансово 
поддержаны Фондом разви-

тия промышленности Ми-
нистерства промышленности 
РФ. Также совместно с рос-
сийскими автомобилестро-
ителями осваивается произ-
водство комплектующих для 
новых марок автомобилей. 
Все это открывает перед ре-
гионом новые возможности, 
позволяет создавать новые ра-
бочие места, осваивать новые 
компетенции.

Денис Моисеев, первый за-
меститель председателя зако-
нодательного Собрания:

— Визит президента Рос-
сии Владимира Путина — это 
всегда событие, всегда важ-
ные решения. Губернатор 
Челябинской области Алек-
сей Текслер предложил вы-

нести за черту города ЧЭМК, 
инициатива полностью под-
держана главой государства. 
Если честно, это очень се-
рьезный вызов. Комбинат 
построен давно, а само про-
изводство — важнейшая часть 
технологической цепочки в 
металлургии. Для города это 
решение историческое, ведь 
речь идет о крупнейшем про-
изводстве. Сам комбинат — 
это огромные площади и 
множество рабочих мест. И 
когда план по переносу бу-
дет реализован, я уверен, само 
производство еще и серьезно 
обновится.

Михаил Махов, предсе-
датель комитета по экологии  
и природопользованию:

— Решение о выносе вред-
ного производства ЧЭМК за 
пределы города станет исто-
рическим. Это, безусловно, 
можно считать и успехом гу-
бернатора Алексея Текслера, 
который поставил экологию 
в приоритеты своей работы.

Важно, что на встрече гла-
вы региона и президента шла 
речь и о сохранении рабочих 
мест, и о передаче на баланс 
государства социальных объ-
ектов и другой недвижимо-

сти предприятия. Думаю, что 
«Торговый центр» мог бы, к 
примеру, стать музейно-вы-
ставочным пространством, 
центром общественной жиз-
ни города. Но самое главное 
для челябинцев — это, конеч-
но же, экологический аспект.
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Александр Журавлев, пер-
вый зампредседателя комитета 
по социальной политике:

— Владимир Путин на-
чал посещать наш регион 
с 2000 года, еще исполняя 
обязанности президента, 
когда в Снежинске провел 

совещание о перспективах 
ядерной энергетики. Позд-
нее на ММК запускал вто-
рую очередь «Стана-2000», 
участвовал в запуске «Высо-
ты-239» на ЧТПЗ.

Нынешний визит главы 
государства станет мощным 
толчком для дальнейшего 
развития промышленной 
отрасли Южного Урала. Но 
хотел бы отметить и социаль-
ную составляющую приезда. 
Президент поддержал стро-
ительство хирургического 
корпуса Челябинской дет-
ской областной больницы.

СОбыТие

Чтобы узнавать 
новости Законодательного 

Собрания раньше всех, 
подписывайтесь на наш 

телеграм-канал.

Владимир Путин ознакомился с высокотехнологичными 
разработками южноуральских промышленников.

Президент пообщался с работниками предприятий, а также 
студентами на тему кадрового потенциала в стране и регионе.

В визите на предприятия Владимира Путина сопровождали 
полпред Владимир Якушев и глава региона Алексей Текслер.

Сегодня челябинские предприятия работают уже не столько 
на импортозамещение, сколько на импортоопережение.

Сергей буяков, председа-
тель комитета по социальной 
политике:

— Президент отметил не-
обходимость укрепления 
кадрового, научного потен-
циала. Над решением этих 

задач Законодательное Со-
брание работает вместе с гу-
бернатором, профильными 
министерствами, вузами и 
ссузами. Нужно готовить 
кадры, которым предстоит 
решать задачи по переходу 
промышленности на каче-
ственно новый уровень. В на-
шем регионе делаем упор на 
профориентацию школьни-
ков, связку «образовательное 
учреждение — предприятие», 
поддержку молодых ученых. 
Ведется строительство меж-
вузовского кампуса.

Вячеслав Евстигнеев, пред-
седатель комитета по аграрной 
политике:

— Владимир Путин посе-
тил промышленные площад-
ки региона, в том числе обо-
ронного сектора, пообщался 
с работниками и студента-
ми. В Челябинской области 
большое внимание уделяется 
профориентации молодого 
поколения, работают про-
екты «Профессионалитет» 
и «Инженеры будущего74». 
Немаловажный момент в 
условиях санкционного дав-

ления — импортозамещение. 
Многие предприятия регио-
на, в том числе и в сельском 
хозяйстве, при поддержке го-
сударства смогли в короткий 
срок перестроиться и занять 
свою нишу.

Елена Тарасова, депутат за-
конодательного Собрания:

— Визит главы государства 
для меня, жителя Челябин-
ской области, является пока-

зателем заботы и внимания 
руководителя страны к нашей 
области. По итогам 2023 года 
темпы производства по отно-
шению к 2022 году выросли 
на 110,8%, прогнозируется в 
этом году еще рост на 10%. 
Нам есть чем гордиться. Ви-
зит президента — это и дове-
рие к главе региона Алексею 
Текслеру, к тем результатам, 
которые показывает Челя-
бинская область и мы, юж-
ноуральцы.

Василий Швецов, председа-
тель комитета по Регламенту и 
депутатской этике:

— Значение приезда Влади-
мира Путина в нашу область 
переоценить трудно. Он в 
очередной раз смог не толь-
ко убедиться в огромном по-
тенциале Урала, как опорного 
края державы, но и своим ви-
зитом поддержать уральскую 
промышленность. Ведь в пе-
риод СВО как никогда важно 
знать реальное положение дел 
на оборонных предприятиях. 

Внушает оптимизм та под-
держка, которую Владимир 
Путин оказал производству 
промышленных роботов. Оно 
началось на родном для меня 
кузнечно-прессовом заводе.
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В минувший четверг в россии, и в том числе в Челябинской области вспоминали день 15 фев-
раля 1989 года, когда завершился вывод советских войск из Афганистана. В этот день дань ува-
жения отдают не только афганцам, но и всем россиянам — участникам локальных конфликтов, 
исполнявшим воинский долг за пределами родины. Памятные мероприятия, приуроченные к этой 
дате, прошли в разных уголках Южного Урала.

НиНА ЧеркАССкАя. ФОТО дМиТрия кУТкиНА

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

во «Вконтакте».

дАНь СыНАМ ОТеЧеСТВА
15 февраля — день памяти о россиянах, исполнявших 

служебный долг за пределами родины Депутат законодательного Собра-
ния олег Садовских провел встречу 
с ветеранами города и отчитался о 
проделанной работе за прошлый год.

На мероприятие был приглашен 
председатель собрания депутатов 
и заместитель главы города по ин-
фраструктуре Вячеслав Бобылев.

В рамках отчета олег Садов-
ских рассказал, как ведется прием 
граждан и работа с обращениями, 
а также озвучил некоторые круп-
ные задачи, которые были выпол-
нены в 2023 году и над решением 
которых он продолжает работать. 

— В ходе встречи от ветеранов 
прозвучали волнующие их вопро-
сы, касающиеся различных сфер 
деятельности. Обращения, требу-
ющие изучения, взял на личный 
контроль. Также рассказал при-
сутствующим, как важно принять 
участие в голосовании на выбо-
рах президента России, которые 
пройдут с 15 по 17 марта, и выра-
зить свою гражданскую позицию, 
— прокомментировал депутат.

ДЕПУТАТы В оКРУГАх

Олег Садовских 
встретился с жителями 
златоуста

ПО иНФОрМАции zs74.ru

В Челябинске состоялась торже-
ственная церемония возложения 
венков и цветов к памятнику 
«Доблестным сынам От-
ечества» на Аллее 
Славы. Участие в 
церемонии при-
нял заместитель 
председателя 
Законода-
тельного Со-
брания Павел 
Киселев.

— За десять 
лет военную 
службу в Афга-
нистане прошли 
около 620 тысяч 
военнослужащих. 
Этот день посвящен 
всем героям, погибшим в 
локальных конфликтах. Мы от-
даем дань памяти нашим землякам — 
воинам-интернационалистам, кото-
рые с честью и доблестью защищали 
интересы нашей страны за ее предела-
ми, — отметил Павел Киселев. — Мы 
помним и чтим имена наших героев, 
их память сохранится в истории на-
шего Отечества, Южного Урала.

На мероприятии присутствовали 
также депутаты Законодательного 
Собрания, руководители исполни-
тельных органов власти Челябинской 
области, представители региональных 

общественных и ветеранских объеди-
нений, участники боевых действий и 

военнослужащие, жители 
города и области.

В День памяти 
о россиянах, 

исполнявших 
служебный 

долг за 
пределами 
Отече-

Жители города и области собрались           
у памятника «Доблестным сынам Отечества»

ства, вспоминают не только ветера-
нов-афганцев, но и других российских 
военнослужащих, принимавших 
участие в вооруженных конфликтах за 
пределами страны. По данным Мино-
бороны России, порядка 1,5 миллиона 
советских и российских военнослужа-
щих приняли участие в более чем 30 
войнах и вооруженных конфликтах в 
нескольких десятках государств Азии, 
Африки и Латинской Америки.
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Уже традиционно в начале года, в период подготовки к посевной кампании, 
на Южном Урале проводится Межрегиональная агропромышленная конфе-
ренция. здесь представители сельскохозяйственных предприятий могут об-
меняться опытом, установить новые деловые контакты. Но не только это. 
развитие АПк рассматривается на конференции в контексте обеспечения 
продовольственной безопасности страны. ежегодно в мероприятии активное 
участие принимают депутаты разных фракций законодательного Собрания.

АлекСАНдр ПАТриТееВ. ФОТО дМиТрия кУТкиНА

кадровый вопрос
Программа МАК в этом 

году открылась пленарным 
заседанием на тему «Тренды 
АПК: курс на укрепление». По 
словам вице-спикера Законода-
тельного Со-
брания Павла 
Киселева, это 
коррелирует с 
задачами, ко-
торые ставит 
руководство 
страны в усло-
виях внешнеэ-
кономическо-
го давления. В первую очередь 
речь идет об обеспечении 
технологического суверенитета. 
А оно достигается в том числе 
решением кадрового вопроса 
в АПК. В связи с чем на фе-

АПк береТ кУрС  
НА УкреПлеНие

деральном уровне отмечается 
необходимость постепенного 
увеличения поддержки как 
аграрных вузов, так и про-
фильных среднеспециальных 
образовательных учреждений. 

Это, в частности, 
предполагает 
и масштабное 
обновление тех-
нологической 
базы учебных за-
ведений.

— Депутаты 
Законодательно-
го Собрания так-

же поддерживают инициативы 
в этом вопросе, — обратил вни-
мание Павел Киселев. — Юж-
ноуральским парламентом в 
2023 году установлено право на 
применение инвестиционного 

налогового вычета по налогу 
на прибыль организаций для 
предприятий, оказывающих 
безвозмездную помощь учреж-
дениям профессионального 
образования — техникумам и 
колледжам. Эти организации 
смогут применять налоговый 
вычет в размере 60% от произ-
водственных расходов. 

В то же время для стимули-
рования производства импор-
тозамещающей продукции в 
этом году установлена льготная 
арендная плата по договорам 
аренды земельных участков в 
размере одного рубля. Конеч-
но, приоритет за промышлен-
ными предприятиями, но и к 
теме АПК это тоже имеет отно-
шение, например в том, что ка-
сается производства специаль-
ных автотранспортных средств, 
прицепов и полуприцепов.

Акцент на науку

Особый акцент делается на 
науку. Ежегодно в Челябин-
ской области из регионального 
бюджета возмещаются до 90% 
затрат на выполнение научно-
исследовательских и опытно-
конструкторских работ в агро-
промышленном комплексе. В 
этом году на данную меру под-
держки в бюджете предусмот-
рено порядка 4,9 млн рублей. В 
целом с 2018 года финансовую 
поддержку от области на про-

ведение НИОКР получили 45 
с/х товаропроизводителей.

Как рассказал первый 
зампредседателя комитета За-
конодательного Собрания  по 
аграрной политике Дмитрий 
Пырсиков, сегодня в Рос-
сийской Федерации активно 
обсуждается вопрос природо-
подобных технологий в АПК. 
Создана стратегия об орга-
ническом сельском 
хозяйстве. 

— Нужно 
уменьшать 
исполь-
зование 
пести-
цидов. 
Это 
важ-
ный 
тренд, 
заявлен-
ный на 
несколько 
лет вперед, 
— подчеркнул 
Дмитрий Пырсиков. – Челя-
бинская область находится в 
лидерах по переработке аграр-
ной продукции. У нас имеется 
большое поголовье птиц, 
свиней, мы готовы делиться 
опытом.

развитие фермерства

Особое внимание на кон-
ференции уделили развитию 
фермерства,  расширению 
рынков сбыта их продукции. 
Этот вопрос находится в числе 
приоритетных на федераль-
ном уровне. Сейчас в Госдуме 
рассматриваются поправки к 
закону «О развитии сельского 
хозяйства» в части введения 
понятия «фермерская про-
дукция», создания и развития 
инфраструктуры ее сбыта. С 
принятием закона у фермеров 
появится еще один канал про-
даж, прозрачный и доступный. 
Это так называемые агрегато-
ры, чьи основные задачи — за-
купка фермерской продукции 
у малых предприятий, ее пере-
работка, хранение и сбыт. Их 
работа будет организована по 
единым правилам.

Сельский туризм

Что касается сельского 
туризма, в начале 2024 года в 

первом чтении принят феде-
ральный закон, регулирую-
щий порядок осуществления 
деятельности в этой сфере. 
По словам депутата Законода-
тельного Собрания Владимира 
бекишева, для Южного Урала 
этот вопрос крайне актуален. 
В нашем регионе уже не-
сколько лет развивается сель-
ский туризм. 

— Когда федераль-
ные изменения 

вступят в силу, 
фермерам, 

занимаю-
щимся 
сель-
ским 
туриз-
мом, 
позво-

лят раз-
мещать 

туристов 
в гостевых 

домах, распо-
ложенных на землях 

сельскохозяйственного назна-
чения. При этом статус сель-
хозпроизводителя сохранится, 
а значит, они смогут про-
должить пользоваться всеми 
видами государственной под-
держки, — пояснил Владимир 
Бекишев.

В рамках конференции со-
стоялись несколько сессий.
Представители фермерского 
сообщества также узнали, как 
получить грантовую поддерж-
ку, реализовать продукцию в 
крупных торговых сетях, по-
участвовали в переговорах о 
поставках своей продукции с 
рестораторами региона.

В МАК приняли 
участие более 
60 экспертов из 
Москвы, Краснодара, 
Тулы, Красноярска, 
Кургана, Омска  
и других городов  
и регионов. 

Дмитрий ПырСикОВ, 
первый заместитель председа-
теля комитета Законодательного 
Собрания по аграрной политике:

Стало хорошей тради-
цией на конференции 

обсуждать особенности 
весенних полевых работ, 
чтобы фермеры могли бо-
лее эффективно сплани-
ровать свой сельскохо-
зяйственный год.

ректор ЮУрГАУ, областной депутат Светлана 
Черепухина на пленарном заседании конференции.

Ежегодная МАк — это возможность наладить 
новые деловые связи, представить свою продукцию.

Павел киселев

Владимир Бекишев в диалоге 
с участниками конференции.
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МУНициПАлиТеТы

«КЛАССНыЕ ВСТРЕЧи»

Участники семинара об-
судили недавно введенную 
депутатами Законодательно-
го Собрания административ-
ную от-
ветствен-
ность за 
наруше-
ние тре-
бований 
к содер-
жанию 
домашних 
живот-
ных, в том числе к их выгулу.

— Эта сфера для нас новая. 
Только в 27 муниципалите-
тах в прошлом году началась 
работа по привлечению к 
адмответственности за дан-
ное нарушение. Работу не-
обходимо усиливать, так как 
жалобы от жителей продол-

Председатель комитета законодательного 
Собрания по экономической политике и 
предпринимательству Евгений илле встре-
тился со школьниками старших классов 
Троицкого района в рамках Всероссийско-
го проекта «Классные встречи».

В формате открытого микрофона 
в Яснополянском доме культуры за-
давали свои вопросы команды «Дви-
жения Первых», активисты и спорт-
смены из четырех школ района.⠀

Евгений илле рассказал о своей де-
ятельности в Законодательном Собра-
нии, о главных законах, при-
нятых в регионе в 2023 году, об 
избирательной системе нашей 
страны, о предстоящих выбо-
рах президента России.⠀Депутат 

также ответил на многочисленные 
вопросы о предпринимательской 
деятельности, образовании, мотива-
ции, любимых книгах, увлечениях.⠀

— «Классные встречи» — это хоро-
шая возможность поделиться полез-
ной профессиональной информацией 
и ценным жизненным опытом. От-
радно видеть высокую заинтересован-
ность у молодежи. Такие встречи необ-
ходимы. Молодежь — будущее нашей 
страны, — отметил Евгений Илле.⠀

В завершение встречи парламен-
тарий пригласил ребят на экскур-
сию в Законодательное Собрание.

В законодательном Собрании прошел семи-
нар-совещание с представителями администра-
тивных комиссий муниципалитетов. Часть 
территорий присоединилась к нему в режиме 
видео-конференц-связи. В центре повестки — 
реализация областного закона об администра-
тивных правонарушениях. как отметил 
проводивший семинар председатель комитета 
регионального парламента по законодательству 
Анатолий брагин, системная работа по приме-
нению закона дает определенные результаты 
в решении вопросов местного значения.

ПО иНФОрМАции zs74.ru. ФОТО дМиТрия кУТкиНА

зНАЧиМые ВОПрОСы 
МеСТНОГО зНАЧеНия

как в регионе работает закон  
об административных правонарушениях

жают поступать, – призвал 
Анатолий брагин.

Коснулись участники 
семинара и темы выгула до-

машнего скота 
в сельских 
территориях. 
Несмотря на 
то что вопрос 
отрегулирован 
правилами 
благоустрой-
ства, сложно-
сти возникают 

из-за бесконтрольного выпа-
са. В южноуральском парла-
менте уже идет работа по под-
готовке изменений в законе 
об административных право-
нарушениях. Так, планиру-
ется установить ответствен-
ность за выпас животных в 
неустановленных местах.

Законом предусмотрено 
более 20 составов 
административных 
правонарушений, по 
которым должностные 
лица органов МСУ 
составляют протоколы.

В свою очередь федераль-
ный закон дает дополнитель-
ные полномочия регионам 
устанавливать порядок осу-
ществления деятельности по 
обращению с безнадзорны-
ми животными. Сейчас этот 
вопрос областные депутаты 
изучают на примере пяти 
субъектов, где такие норма-
тивные акты уже приняты. 
Лучшие практики найдут 
отражение в региональном 
законодательстве.

Отдельно на совещании 
затронули вопросы содер-
жания и уборки территорий. 
Серьезную проблему выяви-
ли прошедшие на Южном 
Урале обильные снегопады.

— Муниципалитеты на-
делены достаточным кругом 
полномочий по привлече-
нию к ответственности тех 
подрядчиков, которые не 

провели своевременно рабо-
ты по уборке территорий в 
населенных пунктах. Прак-
тика по муниципалитетам 
разная. Но там, где хотят 
навести порядок, там это 
делают на систематической 

Анатолий БрАГин, 
председатель комитета по за-
конодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению:

В 2023 году админи-
стративные комиссии 

рассмотрели более 10 000 
дел. Большая часть каса-
ется нарушений правил 
благоустройства. Активно 
привлекаются к ответ-
ственности за такие право-
нарушения, как размеще-
ние нерекламных объяв-
лений и сброс мусора вне 
специально отведенных 
для этого мест. За парковку 
и стоянку машин на газо-
нах, озелененных террито-

риях, детских и спортивных 
площадках рассмотрено 
5131 дело. Здесь необхо-
димо выделить большую 
работу, проделанную адми-
нистративными комиссия-
ми в Челябинске, Магнито-
горске, Южноуральске, 
Снежинске, Троицке.

основе, и такая работа дает 
свои результаты. Достаточно 
активно эта норма применя-
ется в Троицке, Сосновском, 
Еткульском, Кусинском рай-
онах, — прокомментировал 
Анатолий Брагин.

Выпас домашних животных — одна из актуальных 
тем для сельских муниципалитетов.

евгений илле пообщался со школьниками Троицкого района

ПО иНФОрМАции zs74.ru
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ТАкже В НОМере:
рубрика «лица парламента»:
Семен Мительман...                       с. 8
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Парламентская неделя

В истории избирательных кампаний советского периода выборы 10 фев-
раля 1946 года занимают особое место. Это были первые выборы, прово-
димые в СССр, спустя несколько месяцев после окончания войны, когда ее 
разрушительные последствия еще не были преодолены, страна находилась 
в тяжелом социально-экономическом состоянии. А потому первые послево-
енные выборы в Верховный Совет СССр, а вслед за этим и в местные Советы, 
должны были стать общенародным «вотумом доверия» руководству. 

к 30-леТиЮ ПАрлАМеНТА ОблАСТи

елеНА рОхАцеВиЧ, ВедУщий АрхеОГрАФ ОГАЧО

СОВМеСТНый 
СПецПрОекТ

«Парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.
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Подготовка                         
к выборам

Подготовка к выборам на-
чалась в октябре 1945 года. 
Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР от 9 октя-
бря 1945 года «О проведении 
выборов в Верховный Совет 
СССР» выборы депутатов 
Верховного Совета второго 
созыва были назначены на 10 
февраля 1946 года. 11 октября 
1945 года было утверждено 
Положение о выборах в Вер-
ховный Совет СССР, создана 
Центральная избирательная 
комиссия. В регионах тоже 
создавались избиркомы, ко-
торые формировали списки 
избирателей. 

Кого вносить в списки? Де-
ло в том, что в СССР появи-
лись новые категории населе-
ния: бывшие военнопленные, 
перемещенные лица, насиль-
ственно депортированные 
народы... И в Челябинской 
области эти категории насе-
ления были. К примеру, среди 
строителей (спецконтингент) 
Челябинского металлурги-
ческого завода, шахтеров 
Копейска и Коркино были 
депортированные немцы, 
финны, румыны. 

ПерВые 
ПОСлеВОеННые 
ВыбОры

В этой связи Президиум 
Верховного Совета СССР за-
крытыми постановлениями 
принял ряд разъяснений.

Так, постановлением от 1 
декабря 1945 года было уста-
новлено, что «граждане СССР, 
переселенные в военное время 
из одних районов СССР в дру-
гие, — немцы, калмыки, кара-
чаевцы, балкарцы, чеченцы, 
ингуши, крымские татары, а 
равно и другие спецпоселенцы 
вносятся в списки избирате-
лей на общих основаниях».

Другим постановлением 
разъяснялось, что в списки 
избирателей на общих осно-
ваниях вносятся советские 
граждане, репатриирован-
ные и направленные к месту 
своего жительства, а также 
находящиеся в пунктах сбора 
(то есть в фильтрационных 
лагерях). К примеру, в Объ-
единенном государственном 
архиве сохранились сведения 
на 15 793 человека, прошед-
ших фильтрационные лагеря.

Мониторинг 
настроения

За годы войны опыт про-
ведения выборов был утрачен, 
кадров, участвовавших в вы-

борной кампании конца 30-х, в 
Челябинской области осталось 
мало: одни погибли во время 
войны, другие — остались в ар-
мии или мигрировали. Это тре-
бовало организации работы по 
подготовке и проведению вы-
боров с нуля. Поэтому выборы 
1946 года оказались под более 
жестким контролем партии.

С другой стороны, ВКП(б) 
была единственной политиче-
ской силой, которая могла не 
только взять на себя руковод-
ство выборной кампанией, но 
и поднять страну из военной 
разрухи. Поэтому так важно 
было задействовать все поли-
тические и административные 
резервы для подготовки вы-
боров. 

Чтобы не утратить своего 
влияния на население, обком 
партии требовал от нижесто-
ящих парторганизаций посто-
янных отчетов о политической 
обстановке и настроениях тру-
дящихся.

Так, в отчете о настроениях 
трудящихся города Копейска 
можно прочитать, что ситу-
ация в основном спокойная. 
Развернуто социалистическое 
соревнование, стахановцы 
перевыполняют производ-
ственные нормы. Характери-

стикой здорового отношения 
трудящихся служат такие вы-
сказывания, как: «Я выполняю 
задание на 200 — 220%, но и 
это не предел, я буду стараться 
дать еще лучшие результаты».

Среди демобилизованных 
солдат и офицеров преобла-
дали такие разговоры: «Плохо 
сделали, что после взятия 
Берлина не разгромили со-
юзников, не сбросили их в Ла-
Манш. Сейчас Америка бы не 
бряцала оружием».

Но особенно скрупулезно 
партийные организации от-
слеживали отрицательные вы-
сказывания. К примеру, в ин-
формационной справке Маг-
нитогорского горкома партии 
приведены такие слова: «Я не 
поеду в подсобное хозяйство 
вплоть до суда и расстрела. В 
прошлом году я работал и ни 
килограмма овощей не полу-
чил. Семья голодала. В этом 
году буду думать о семье».

Партийным организаци-
ям через своих помощников 
на избирательных участках 
приходилось ликвидировать 
«узкие места» — работать с не-
довольными.

Но были и другие выска-
зывания, подпадающие под 

антисоветские проявления: 
«Порядка не будет, пока будет 
советская власть».

Тем не менее все эти вы-
сказывания выражали на-
строения населения, являлись 
самой распространенной фор-
мой общественных эмоций, 
мнений, отражали не только 
проблемы избирателей, но и 
уровень их конформизма, по-
литической грамотности и со-
знательности.

Было немало случаев, ког-
да избирательные комиссии 
конкретно помогали решать 
важные вопросы жизнеобе-
спечения.

Так, Челябинская город-
ская комиссия по выборам 
обратилась в отдел социаль-
ного обеспечения с просьбой 
оказать материальную по-
мощь Насыровой Хабинисе, 
муж и сын которой погибли 
на фронте. Она нуждалась в 
одежде и обуви. 

Нерушимый блок 
коммунистов                    
и беспартийных

Выборы 1946 года, как и все 
советские выборы, были без-
альтернативными: голосова-
ние осуществлялось за одного 
кандидата. По сути, выборы 
1946 года вкупе с выборами 
1937 года заложили традицию 
безальтернативных выборов 
в СССР, сохранившуюся до 
конца 1980-х.

В начале января 1946 года 
началось выдвижение канди-
датов в депутаты. Обком пар-
тии давал конкретные распо-
ряжения, как и кого необходи-
мо выдвигать, а главное — как 
не допустить альтернативны: 
«При выставлении кандидатов 
в депутаты партийные органи-
зации обязаны не выступать 
отдельно от беспартийных, 
а сговариваться с ними об 
общем кандидате, имея в виду, 
что главное в избирательной 
кампании — не отделяться от 
беспартийных. Отдельные от 
беспартийных выступления 
коммунистических органи-
заций со своими кандидата-
ми только оттолкнули бы и 
отделили беспартийных от 
коммунистов, побудили бы их 
выдвинуть конкурирующих 
между собой кандидатов и 
разбили бы голоса, что на руку 
только врагам трудящихся». 

В Верховный Совет СССР 
от Челябинской области вновь 
были выдвинуты в основном 
партийные и государственные 
деятели, среди них и секретарь 
Челябинского обкома ВКП(б) 
Николай Семенович Патоли-
чев.

на избирательном 
участке. 1946 г.
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— Семен Аркадьевич, какие за-
коны, в работе над которыми вы при-
нимали участие, считаете наиболее 
важными?

— Более 150 нормативных право-
вых актов были разработаны с моим 
участием, но самыми важными счи-
таю законы, касающиеся налогоо-
бложения малого и среднего бизнеса. 
Со второго созыва вместе с коллега-
ми я начал работу над ними, оттачи-
вая и совершенствуя их положения 
вплоть до завершения своей деятель-
ности в Законодательном Собрании. 

— Самое яркое событие в вашей 
парламентской деятельности? 

— Наиболее яркими я бы назвал 
два события.

Первое — когда под моим ру-
ководством проходило внесение 
законопроекта о едином налоге на 
вмененный доход. При этом боль-
шинство депутатов было против, 
поскольку в основном они являлись 
представителями крупных предпри-
ятий, в том числе промышленных. 
Но неожиданно наше предложение 
поддержал губернатор Петр Ивано-
вич Сумин, благодаря чему закон 
был принят, причем мы сделали это 
одни из первых в России.

Второе событие — когда в 2010 го-
ду я получил знак «За заслуги перед 
Челябинской областью». Для меня 
это было очень почетно.

— Чему научила вас работа в зако-
нодательном Собрании? 

— Это был колоссальный управ-
ленческий опыт, который и сегодня 
мне помогает. Бесценный опыт об-
щения с жителями. За все это время 
мне довелось встретиться с огром-
ным количеством людей: сначала в 
Курчатовском районе Челябинска, 
затем — в Северном избирательном 
округе. Я вникал в то, чем живут 
южноуральцы, погружался в их 
проблемы, старался их решать. Во 
многих случаях мне это удавалось, и 
было приятно, когда люди благода-
рили за помощь.

30 лет пролетели незаметно. От 
созыва к созыву менялся состав де-
путатского корпуса, тем не менее, 
Законодательное Собрание всегда 
играло и играет огромную роль в 
жизни области. Сегодняшним де-
путатам я хотел бы пожелать, чтобы 
все их задумки, как и все обращения 
избирателей, были максимально ис-
полнены.

22 декабря 1996 года состоялись выборы депутатов зако-
нодательного Собрания второго созыва. Обновленный состав 
южноуральского парламента стал более представительным: 
был избран 41 депутат. В ходе дополнительных и повторных 
выборов в декабре 1997 года в региональную политику при-
шел Семен Мительман. Таким образом, он представлял инте-
ресы своих избирателей на протяжении практически пяти 
созывов. ему сегодня и адресуем наши три постоянных вопро-
са в рамках блицинтервью.
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В Законодательном Собрании Семен Мительман 
работал в составе нескольких профильных комитетов: 
был заместителем председателя комитета 
по промышленной политике, затем возглавлял 
комитеты по социальной и экономической политике, 
комитет по законодательству, в последнем созыве 
работал председателем комитета по Регламенту 
и депутатской этике.

«ПАрлАМеНТ ВСеГдА  
иГрАеТ ОГрОМНУЮ рОль»


